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EIles se sont partagé Ma Terre… 
 

 
 

Introduction 
 

Le temps se rapproche où les nations vont 
imposer le partage définitif de la terre d’Israël pour 
mettre en œuvre la « solution à deux états », afin 
d’arriver à la paix selon la pensée des puissants 
de ce monde. 
 

Comme toujours nous verrons dans l’avenir que 
cette solution est complètement illusoire, car on 
ne peut pas résoudre un problème spirituel par 
une solution humaine. 
 

Pire que cela, si les nations arrivent à diviser la 
terre d’Israël et sa capitale, elles signeront sans 
doute leur propre division comme conséquence, 
voir leur destruction. L’enjeu est très 
important nous allons essayer de l’expliquer ! 
 

Mais d’abord, rappelons ce verset de Paul : 
 

1 Thess 5/3 : Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! 
Alors une ruine soudaine les surprendra, comme les 
douleurs de l’enfantement surprennent la femme enceinte, 
et ils n’échapperont point. 
 

Je me pose la question, à quelle Paix pensait-il ? 
Il y a eu de nombreux traités de paix dans 
l’histoire humaine, le premier fut fait par Abraham 
avec Abimélek (Gen 21/31). 
 

Cette paix va précéder de peu les « douleurs de 
l’enfantement », c'est-à-dire la venue d’un monde 
nouveau avec Yeshoua HaMashiah comme Roi 
du monde. 
 

Cette paix concerne Israël, car depuis que le 
nouvel état d’Israël est né, toute la région est en 
ébullition. C’est une paix illusoire et précaire qui 
ne sera qu’un accord purement humain, sans 
aucune participation de l’Eternel. 
 

Je me trompe peut-être, mais il me semble que 
les chefs d’état semblent unanimes à croire que la 
solution à deux états est la seule capable 

d’amener la paix dans cette région. Donc c’est 
une vision humaine générale qui aura sans doute 
le soutien du monde entier. 
 

Bien entendu ce sera sans compter sur les 
véritables intentions des uns et des autres, ce 
monde n’est pas innocent, il ressemble même 
beaucoup, au « bal des hypocrites ». 
 

Le problème est que l’Eternel n’est absolument 
pas consulté dans cette affaire, c’est donc une 
solution vouée à l’échec. Mais comme en plus, 
cette solution est totalement contre la volonté de 
l’Eternel, je m’interroge pour savoir si elle ne 
représente pas l’acte ultime des nations qui fera 
déborder la coupe d’iniquité. Voilà pourquoi elle 
pourrait être immédiatement suivie de la « ruine 
soudaine » des nations, selon la parole de Paul. 
 

Avant d’aller plus loin, rappelons qu’Elohim a posé 
des lois qui sont toujours en vigueur et concerne 
toute l’humanité. Par exemple, la loi des 
semailles… 
 

La loi des semailles 
 

La loi des semailles 
 

Gal 6/7-9 : Ne vous y trompez pas: Elohîms ne doit pas être 
raillé ! Oui, ce que l’homme sème, il le moissonne aussi. 8 
Qui sème dans la chair, de la chair moissonne la corruption; 
mais qui sème dans le souffle moissonne, du souffle, la vie 
en pérennité. (Chouraqui) 

 

La loi des semailles est un lien de cause à effet, 
on sème et on récolte.  
 

Osée 8/7a : Puisqu’ils ont semé du vent, ils moissonneront 
la tempête; …. 
 

La difficulté à comprendre concrètement, cette loi 
dans nos vies, vient du fait que nous vivons dans 
un monde marqué par le temps. Il faut du temps 
pour que ce qui est semé donne son fruit. 
 

Il arrive donc qu’on ne comprenne pas le lien de 
cause à effet, et nous prenons parfois le fruit de 
nos semences pour de l’injustice. Le Rav 
Benchetrit a expliqué ceci : 
 

La perception de l’injustice est souvent un 
problème de mémoire et d’incapacité à faire le 

lien de cause à effet. 
 

Il faut cependant faire attention de ne pas tomber 
dans l’erreur que commettaient les disciples de 
Yeshoua : 
 

Jean 9/1-3 : Yeshoua vit, en passant, un homme aveugle de 
naissance. 2  Ses disciples lui firent cette question: Rabbi, 
qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu’il soit né 
aveugle ? 3  Yeshoua répondit : Ce n’est pas que lui ou ses 
parents aient péché; mais c’est afin que les œuvres de Dieu 
soient manifestées en lui. 
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Cette erreur fut également commise par les 
« Amis de Job » qui ne comprenaient pas la 
situation et l’enjeu céleste qui était derrière ce que 
vivait Job. 
 

Cela signifie que si la loi des semailles existe 
réellement, elle n’est pas la seule en jeu. L’Eternel 
a d’autres considérations, par exemple lorsqu’il 
permet que l’on vive telle ou telle situation 
complexe et douloureuse. 
 

N’oublions pas que, à titre individuel, le Seigneur 
nous éduque pour que nous parvenions à la 
stature parfaite du Mashiah, cela nécessite des 
épreuves de vie, sans lesquelles nous ne 
grandissons pas. 
 

N’oublions pas non plus que le malin cherche à 
persécuter toutes celles et ceux qui vivent 
« pieusement » en Yeshoua HaMashiah. 
 

2 Tim 3/12 : Or, tous ceux qui veulent vivre pieusement en 
Yeshoua HaMashiah seront persécutés. 
 

Néanmoins la loi des semailles est un fondement 
qui s’applique bien sûr à la nature, mais aussi aux 
comportements humains, que ce soit au niveau 
des personnes seules ou en groupe, ou encore 
des nations.  
 

Les Rabbins appellent cette loi : « Mida Kenegged 

Mida »  "Mesure pour mesure". 

Elle s’applique très souvent dans le Tanak. 
 

Cette loi ne s'applique pas seulement au travail de 
la terre, car nous impactons notre prochain et 
notre environnement de toutes les manières. 
L'être humain est à la fois semeur, semé et 
ensemencé.  
 

Un semeur va d'abord préparer le terrain, 
défricher et retirer les pierres, retourner la terre, 
réduire les mottes et créer les sillons. Ensuite il 
pourra semer, arroser, tirer les mauvaises herbes 
etc...Avant de récolter au temps voulu ! 

 
 

Voilà beaucoup de travail, de présence, de savoir 
faire qui s'apprend année après année, au fil des 
échecs. Mais ce qui est certain, c'est que ce qui 
est semé au cours de notre vie, c'est finalement 

nous même.  Et quelle genre de graines sommes 
nous ? Quels sont nos fruits ? 
 

Eccl 11/4 : Celui qui observe le vent ne sèmera point, et 
celui qui regarde les nuages ne moissonnera point. 
 

Au cours de la vie nous traversons beaucoup 
d'obstacles, mais ceux-ci ne sont jamais le fruit du 
hasard si nous avons confié notre vie à l'Eternel. 
Parfois le ciel est d'airain parce que notre pays 
s'enfonce dans le péché, ou que nous sommes 
dans une situation bloquée, mais l'Eternel a dit 
ceci : 
 

Prov 16/7 : Quand IHVH-Adonaï agrée les routes de 
l’homme, il pacifie même ses ennemis. (Chouraqui) 

 

Il faut donc suivre le "chemin" (Yeshoua a dit : "Je suis 

le chemin") quelque soit le temps qu'il fait dans le 
monde. Il y a beaucoup de conseils et de clés de 
vie dans la Bible, par exemple le livre des 
Proverbes est très concrêt. L'étude de la Torah de 
Yeshoua et sa mise en application dans notre vie 
donnera le même résultat que le travail du 
cultivateur et de plus, la Torah est une nourriture. 
 

Deut 8/3 : Il t’a humilié, il t’a fait souffrir de la faim, et il t’a 
nourri de la manne, que tu ne connaissais pas et que 
n’avaient pas connue tes pères, afin de t’apprendre que 
l’homme ne vit pas de pain seulement, mais que l’homme vit 
de tout ce qui sort de la bouche de l’Eternel. 
 

Nous sommes arrivés à la fin des temps et le ciel 
est particulièrement chargé, quel est donc à ce 
moment la marque d'un bon serviteur ? C'est la 
fidélité qui lui assure une bonne récolte, car il n'a 
pas été arrêté par l'état du ciel. 
 

Matt 24/45-47 : Quel est donc le serviteur fidèle et prudent, 
que son maître a établi sur ses gens, pour leur donner la 
nourriture au temps convenable ? 46  Heureux ce serviteur, 
que son maître, à son arrivée, trouvera faisant ainsi ! 47  Je 
vous le dis en vérité, il l’établira sur tous ses biens. 
 

Chacun de nous a reçu des talents et une 
mission, où en sommes-nous ? Vous pensez 
peut-être que vous n'avez pas de mission 
particulière, mais cherchez bien : votre famille, vos 
collègues, ce qu'on appelle le "prochain" sont 
impactés par vous. Sur cette terre, tout le monde 
observe tout le monde, certains sont à des places 
plus visibles que d'autres, mais personne ne peut 
s'empêcher de semer, nous semons tous quelque 
chose. 
 

Quelles traces laisserons-nous derrière notre vie ? 
Qu’avons-nous semé en majorité, car nos graines 
sont souvent mélangées ? 
 

 L'amour, la joie, la paix, la parole de Dieu, la foi, la vie, 
les encouragements, la présence, la vérité, la fidélité, la 
droiture, l'expérience, la confiance, l'altruisme, la 
sérénité, les œuvres préparées d'avance... ? 
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 La haine, les disputes, l'anxiété, les regrets, la mort, les 
paroles blessantes, l'absence, le mensonge, l'adultère, 
les fausses doctrines, le doute, l'activisme, les œuvres 
mortes, la mondanité, les insanités... ? 

 

On peut tellement semer...et ce qui est semé est 
semé ! C'est une loi qui fait partie de la justice 
d’Elohim et qui s'appliquera même jusque dans 
l'autre monde. Il est écrit : 
 

Matt 12/36 : Je vous le dis : au jour du jugement, les 
hommes rendront compte de toute parole vaine qu’ils auront 
proférée. 
 

Osée 8/7 : Puisqu’ils ont semé du vent, ils moissonneront la 
tempête ; Ils n’auront pas un épi de blé ; Ce qui poussera ne 
donnera point de farine, Et s’il y en avait, des étrangers la 
dévoreraient. 
 

Prov 24/27 : Soigne tes affaires au dehors, Mets ton champ 
en état, Puis tu bâtiras ta maison. 
 

Gen 26/12 : Isaac sema dans ce pays, et il recueillit cette 
année le centuple ; car l’Eternel le bénit. 
 

Les croyants devraient être particulièrement 
attentifs aux lois spirituelles, la Bible est comme 
un mode d'emploi pour bien vivre. 
 

Deut 30/19 : J’en prends aujourd’hui à témoin contre vous le 
ciel et la terre : j’ai mis devant toi la vie et la mort, la 
bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu 
vives, toi et ta postérité,... 
 

Le comportement vis-à-vis d’Israël 
 

La loi des semailles est particulièrement explicite 
en ce qui concerne notre comportement vis-à-vis 
d’Israël. L’Eternel a donné des Paroles très fortes 
à Abram. Isaac les a répétées à Ya’aqov et Bil’am, 
ne pouvant maudire « Israël », les a 
également prononcées : 
 

Gen 12/1-3 : L’Eternel dit à Abram : ………. 3  Je bénirai 
ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront; et 
toutes les familles de la terre seront bénies en toi. 
 

Gen 27/29b-30a : Maudit soit quiconque te maudira, Et béni 
soit quiconque te bénira. 30 Isaac avait fini de bénir 
Ya’aqov,…… 
 

Nb 24/3-9 : Bil’am prononça son oracle et dit :…….5 
Qu’elles sont belles, tes tentes, ô Ya’aqov ! Tes demeures, ô 
Israël !........ 9  Il ploie les genoux, il se couche comme un 
lion, comme une lionne: Qui le fera lever ? Béni soit 
quiconque te bénira, Et maudit soit quiconque te maudira ! 
 

Voilà donc des versets très clairs qui s’appliquent 
de tout temps. Ceci n’a pas empêché Israël de 
commettre des erreurs et des péchés dans son 
histoire, qui lui ont valu des récoltes douloureuses. 
 

Je crois que la pire parole qu’Israël ait pu dire au 
temps de Yeshoua, fut de se maudire lui-même : 
 

Matt 27/24-25 : Pilate, voyant qu’il ne gagnait rien, mais que 
le tumulte augmentait, prit de l’eau, se lava les mains en 
présence de la foule, et dit: Je suis innocent du sang de ce 

juste. Cela vous regarde. 25  Et tout le peuple répondit : Que 
son sang retombe sur nous et sur nos enfants ! 
 

Suite à cela, une prophétie de Zacharie s’est 
accomplie : 
 

Za 11/10-14 : Je pris ma houlette Grâce, et je la brisai, pour 
rompre mon alliance que j’avais traitée avec tous les 
peuples. 11  Elle fut rompue ce jour-là; et les malheureuses 
brebis, qui prirent garde à moi, reconnurent ainsi que c’était 
la parole de l’Eternel. 12  Je leur dis: Si vous le trouvez bon, 
donnez-moi mon salaire; sinon, ne le donnez pas. Et ils 
pesèrent pour mon salaire trente sicles d’argent. 13  
L’Eternel me dit : Jette-le au potier, ce prix magnifique 
auquel ils m’ont estimé ! Et je pris les trente sicles d’argent, 
et je les jetai dans la maison de l’Eternel, pour le potier. 14  
Puis je brisai ma seconde houlette Union, pour rompre la 
fraternité entre Juda et Israël. 
 

Plus de 2000 ans sont maintenant passés et la 
prophétie de Zacharie se prolonge et s’accomplit 
sous nos yeux, nous lisons : 
 

Za 12/1-3 : Oracle, parole de l’Eternel sur Israël. Ainsi parle 
l’Eternel, qui a étendu les cieux et fondé la terre, Et qui a 
formé l’esprit de l’homme au dedans de lui : 2  Voici, je ferai 
de Jérusalem une coupe d’étourdissement Pour tous les 
peuples d’alentour, Et aussi pour Juda dans le siège de 
Jérusalem. 3  En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre 
pesante pour tous les peuples; Tous ceux qui la soulèveront 
seront meurtris ; Et toutes les nations de la terre 
s’assembleront contre elle. 
 

 
 

Remarquez que cette partie de la prophétie ne 
pouvait avoir un accomplissement que si Israël 
était de nouveau présent sur sa terre. Le retour 
d’Israël fut donc également annoncé par les 
prophètes : 
 

Amos 9/14 : Je ramènerai les captifs de mon peuple 
d’Israël; Ils rebâtiront les villes dévastées et les habiteront, 
Ils planteront des vignes et en boiront le vin, Ils établiront 
des jardins et en mangeront les fruits. 
 

Soph 3/20 : En ce temps-là, je vous ramènerai; En ce 
temps-là, je vous rassemblerai; Car je ferai de vous un sujet 
de gloire et de louange Parmi tous les peuples de la terre, 
Quand je ramènerai vos captifs sous vos yeux, Dit l’Eternel. 
 

Za 10/6 : Je fortifierai la maison de Juda, Et je délivrerai la 
maison de Joseph; Je les ramènerai, car j’ai 
compassion d’eux, Et ils seront comme si je ne les avais 
pas rejetés; Car je suis l’Eternel, leur Dieu, et je les 
exaucerai. 
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Nous constatons qu’au retour actuel du peuple 
d’Israël sur sa terre, celui-ci s’accompagne de la 
compassion de l’Eternel et nous n’avons rien à 
critiquer à cela, c’est la volonté du Père qui, ayant 
vu et connu toutes les souffrances endurées par 
son peuple au sein des nations, en a eu aussi le 
cœur brisé. 
 

Maintenant, rien ni personne ne pourra arrêter le 
projet de l’Eternel, qui est de faire de la terre 
d’Israël une bénédiction pour le monde, avec 
Yeshoua HaMashiah son roi tout puissant qui 
revient. 
 

Partager la terre d’Israël 
 

Est-ce maudire Israël ? 
 

On peut légitimement se poser la question de 
savoir si vouloir créer deux états c’est maudire 
Israël ? 
 

Tout repose sur ce que représentent ces deux 
états. Je ne veux pas entrer dans le débat 
politique sur la légitimité d’un état Palestinien, la 
question est trop explosive. 
 

Constatons simplement que le peuple palestinien 
est une réplique en face du peuple d’Israël, avec 
les mêmes visées sur Jérusalem. 

 
 

13 septembre 1993, 
les accords d’Oslo. 

 

C’est tellement vrai 
que lors des 
fameux « Accords 
d’Oslo », qui ont 
été un échec, le 10 

mai 1994, Yasser Arafat lors d’un discours à la 
mosquée de Johannesburg a laissé entendre que 
l’accord était destiné à être enfreint, voici ce qu’il a 
dit : 
 

Je vois cet accord comme ne valant pas plus 
que l’accord* signé entre notre prophète 

Muhammad et les Qurayshites à la Mecque (…) 
Nous acceptons maintenant l’accord de paix, 

mais [seulement dans le but de] continuer 
notre route vers Jérusalem. 

 

* Il s’agit d’un traité signé en 628 pour gagner du temps, le 

temps pour Mahomet d’inverser le rapport de force. 
 
Source : https://monbalagan.com/36-chronologie-israel/461-1993-13-
septembre-accords-d-oslo.html 
 

Peut-on couper un cœur en deux, 
sans qu’il meure ? 

 
 
 
 

Les esprits territoriaux 
 

Un autre aspect du problème 
 

Nous savons que Yeshoua HaMashiah doit 
revenir pour prendre le contrôle de toute la terre 
en commençant par Israël. Mais en attendant le 
royaume de Satan est encore opérationnel avec 
une organisation très hiérarchisée. Il est écrit :  
 

Eph 6/12 : Car nous n’avons pas à lutter contre la chair et le 
sang, mais contre les dominations, contre les autorités, 
contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les 
esprits méchants dans les lieux célestes. 
 

Les princes de ce monde qui contrôlent des 
régions terrestres, nous les appelons « esprits 
territoriaux » et ce n’est pas une invention, la Bible 
en parle, notamment dans le livre de Daniel. 
 

Rappelons que selon les Ecritures, il existe 3 
cieux, puisque Paul en parle : 
 

2 Cor 12/2-5 : Je connais un homme en Christ, qui fut, il y a 
quatorze ans, ravi jusqu’au troisième ciel si ce fut dans son 
corps je ne sais, si ce fut hors de son corps je ne sais, Dieu 
le sait. 3  Et je sais que cet homme si ce fut dans son corps 
ou sans son corps je ne sais, Dieu le sait 4  fut enlevé dans 
le paradis, et qu’il entendit des paroles ineffables qu’il n’est 
pas permis à un homme d’exprimer. 
 

Le 3ème ciel est donc le paradis, la demeure 
actuelle de l’Eternel, Yeshoua est à sa droite et 
les anges le servent. Les anges sont aussi là pour 
nous aider  et nous protéger : 
 

Héb 1/14 : (les anges) Ne sont-ils pas tous des esprits au 
service d’Elohim, envoyés pour exercer un ministère en 
faveur de ceux qui doivent hériter du salut ? 
 

Concernant Satan et ses démons, ils ont été 
chassés du 3ème ciel, mais pas encore précipités 
sur terre, tout du moins pas tous. Ils sont donc 
dans un endroit que nous appelons le « deuxième 
ciel ». 
 

Quand au « premier ciel », c’est le nôtre. Alors 
bien sûr les démons y ont accès, notamment pour 
s’incarner dans des hommes, des animaux et 
même des objets, pour y commettre toutes sortes 
de méfaits. 
 

Satan est donc appelé le « Prince de ce monde » 
et contrôle chaque région par un prince qu’il a 
installé, et qui possède lui-même une hiérarchie 
sous ses ordres. Mais Satan est une créature et 
ne peut pas être omniprésent. 
 

Les pouvoirs de Satan sont donc limités et soumis 
aux autorisations d’Elohim, qui tient compte du 
comportement des peuples. N’oublions pas qu’il 
est écrit : 
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Amos 3/6-7 : Sonne-t-on de la trompette dans une ville, 
Sans que le peuple soit dans l’épouvante ? Arrive-t-il un 
malheur dans une ville, sans que l’Eternel en soit l’auteur ? 7 

Car Adonaï, l’Eternel, ne fait rien Sans avoir révélé son 
secret à ses serviteurs les prophètes. 
 

Le chef du royaume de Perse 
 

Les démons qui habitent le 2ème ciel font obstacle 
à nos prières et essayent d’empêcher, si possible, 
les anges de l’Eternel de nous répondre. C’est ce 
qui est arrivé lors de la prière de Daniel : 
 

Dan 10/12-14 : Il me dit: Daniel, ne crains rien; car dès le 
premier jour où tu as eu à coeur de comprendre, et de 
t’humilier devant ton Dieu, tes paroles ont été entendues, et 
c’est à cause de tes paroles que je viens. 13  Le chef du 
royaume de Perse m’a résisté vingt et un jours; mais voici, 
Mikaël, l’un des principaux chefs, est venu à mon secours, 
et je suis demeuré là auprès des rois de Perse. 14  Je viens 
maintenant pour te faire connaître ce qui doit arriver à ton 
peuple dans la suite des temps; car la vision concerne 
encore ces temps-là. 
 

Le chef du royaume de Perse est bien un être 
céleste et c’est lui le vrai maître de ce pays et il 
est d’ailleurs toujours présent actuellement. Pour 
le combattre il a fallu l’aide de l’Archange Mikaël 
afin que l’ange Gabriel puisse venir vers Daniel. 
 

Sur ce principe toutes les nations ont donc 
chacune, un esprit territorial, qui détermine le 
climat général du pays, c’est lui le vrai maître du 
pays. 
 

Le lion, gardien du territoire de Gaza 
 

Une autre histoire de la Bible est également très 
instructive, celle de Samson et de la bande de 
Gaza. 
 

La bande de Gaza a toujours été dominée par un 
esprit violent et guerrier. La preuve en est que 
lorsque les hébreux sont sortis d’Egypte, Elohim 
leur a interdit de passer par le nord pour atteindre 
la terre promise, car ils n’étaient pas en mesure 
de combattre les habitants de Gaza : 
 

Ex 13/17 : Lorsque Pharaon laissa aller le peuple, Elohim ne 
le conduisit point par le chemin du pays des Philistins, 
quoique le plus proche; car Elohim dit : Le peuple pourrait se 
repentir en voyant la guerre, et retourner en Egypte. 
 

Samson a donc été confronté aux Philistins, et il a 
préparé la libération d’Israël. 
 

L’épisode du lion révèle les choses cachées. En 
effet, lorsque Samson pénètre chez les Philistins, 
l’esprit territorial local qui garde ce territoire, 
attaque Samson et c’est un lion ! 
 

Il faut se rappeler que ; les Philistins sont les 
descendants de Mitsraïm, lui-même fils de Cham 

et qu’en Egypte (Mitsraïm), les sphinx (lions) étaient 
les gardiens des lieux.  
 

Gen 10/13-14 : Mitsraïm engendra les Ludim, les Anamim, 
les Lehabim, les Naphtuhim, 14  les Patrusim, les Casluhim, 
d’où sont sortis les Philistins, et les Caphtorim. 
 

Samson était revêtu de la puissance divine et il a 
« déchiré » le lion, 
c’était un combat contre 
l’esprit territorial. 
Remarquez que le lion 
a attaqué « aux vignes 
de Thimna », cela 
signifie qu’il empêchait 

l’accès d’une partie de la terre promise, le raisin 
d’Israël ne pouvait pas être cueilli. 
 

Juges 14/5-6 : En ce temps-là, les Philistins dominaient sur 
Israël. 5 Samson descendit avec son père et sa mère à 
Thimna. Lorsqu’ils arrivèrent aux vignes de Thimna, voici, 
un jeune lion rugissant vint à sa rencontre. 6 L’esprit de 
l’Eternel saisit Samson; et, sans avoir rien à la main, 
Samson déchira le lion comme on déchire un chevreau. Il ne 
dit point à son père et à sa mère ce qu’il avait fait. 
 

Nous voyons dans ce texte que l’esprit territorial 
de Gaza dominait sur Israël, ce qui signifie qu’il 
empiétait sur la terre d’Israël. 
 

L'expression : "sans rien dans les mains" nous 
montre qu'il s'agit d'un combat spirituel, c’est 
d’ailleurs l’Esprit de l’Eternel qui l’a saisi. En 
déchirant le lion, il a retiré la protection spirituelle 
que l’esprit territorial procurait aux Philistins. 
 

Après avoir détruit la protection des Philistins, il se 
passe un « certain temps ». Puis Samson va pour 
chercher « sa femme » et il découvre le lion 
décomposé avec un essaim d’abeille et du miel 
dans son corps. C’est une énigme que les 
incirconcis ne peuvent pas comprendre. 
 

Juges 14/8-9 : Et voici, il y avait un essaim d’abeilles et du 
miel dans le corps du lion. 9  Il prit entre ses mains le miel, 
dont il mangea pendant la route; et lorsqu’il fut arrivé près de 
son père et de sa mère, il leur en donna, et ils en 
mangèrent. Mais il ne leur dit pas qu’il avait pris ce miel 
dans le corps du lion. 
 

Cela signifie que Samson prépare la reconquête 
de la terre promise, dont la promesse dit que sur 
cette terre doit « couler le lait et le miel ». Le miel 
dans le lion mort, c’est la preuve qu’Israël allait 
pouvoir récupérer au moins la partie de terre volée 
par les philistins. 
 

Juges 14/12 : Samson leur dit (aux Philistins) : Je vais vous 
proposer une énigme. Si vous me l’expliquez pendant les 
sept jours du festin, et si vous la découvrez, je vous 
donnerai trente chemises et trente vêtements de rechange. 
 

Alors l’enjeu de l’énigme est le vêtement ! Le 
vêtement représente un signe d’investiture 
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d’autorité. On se rappelle par exemple du 
manteau d’Elie qui est passé sur Elysée. 
 

Les Philistins ne comprennent rien, ils sont 
orgueilleux et relèvent le défi, mais ils ne peuvent 
pas comprendre les choses d’Elohim, par contre 
ils vont montrer leur vraie nature ! D’ailleurs 
Samson, dans son habileté a caché l’énigme à 
ses propres parents.  
 

Une fois que cet acte est achevé, nous voyons 
que Samson va pouvoir aller arracher la porte de 
Gaza et nous constatons que les Philistins 
n’arrivent pas à l’en empêcher, ils ont perdu leur 
pourvoir sur Gaza. 
 

Juges 16/3 : Samson demeura couché jusqu’à minuit. Vers 
minuit, il se leva; et il saisit les battants de la porte de la ville 
et les deux poteaux, les arracha avec la barre, les mit sur 
ses épaules, et les porta sur le sommet de la montagne qui 
est en face d’Hébron. 
 

Dans cet exploit, Samson emmène la porte de 
Gaza sur les « montagnes d’Israël » en face 
d’Hébron. Rappelons que le tombeau des 
patriarches est à Hébron, ainsi que les chênes de 
Mamré avec l’autel bâti par Abram.  
 

Gen 13/17-18 : Lève-toi, parcours le pays dans sa longueur 
et dans sa largeur; car je te le donnerai. 18  Abram leva ses 
tentes, et vint habiter parmi les chênes de Mamré, qui sont 
près d’Hébron. Et il bâtit là un autel à l’Eternel. 
 

Les « Montagnes d’Israël » débutent à Hébron au 
sud jusqu’à Gilboa au nord, en passant bien sûr 
par Jérusalem. De nos jours ces montagnes 
forment, en gros, la Cisjordanie, ce qui posera un 
problème à l’avenir, car « les montagnes d’Israël » 
sont au peuple d’Israël. 
 

L’exploit de Samson est symbolique, comme si 
Samson voulait apporter la porte de Gaza en 
offrande sur l’autel d’Abram. Il voulait dire, 
maintenant Israël peut reconquérir toute sa terre, 
y compris Gaza. 
 

La ville de Jéricho 
 

Sans entrer dans trop de détails, « Jéricho » se dit 

(Yeriho). Cette ville était appelée la « ville des 

palmiers », mais aussi « ville de la lune », car la 

racine hébraïque est  (Yareah) qui signifie 

« lune ». Nous savons que la chute de Jéricho n’a 
pas été obtenue par une bataille militaire, mais 
spirituelle, parce que l’esprit territorial de cette ville 
qui était le « dieu lune » devait être délogé. De 
plus, il ne fallait rien emportée de cette ville, 
souillée par ce démon. Cet esprit territorial 
empêchait de conquérir la terre de Canaan. 
 
 

 

Qu’implique la solution à deux états ? 
 

Une propriété à part 
 

Il est écrit que la terre d’Israël est la « propriété 
privée » de l’Eternel : 
 

Lév 25/23 : Les terres ne se vendront point à perpétuité; car 
le pays est à moi, car vous êtes chez moi comme étrangers 
et comme habitants. 
 

Nous avons déjà expliqué que cette terre ne 
supporte pas le péché et que c’est à cause de 
leurs fautes que les fils de Ya’aqov en ont été 
« vomis ». Mais pendant les périodes d’exil, les 
nouveaux habitants ne savaient rien cultiver sur 
cette terre. Par exemple les Turcs en avaient 
détruit toutes les forêts pour faire des voies 
ferrées, quand aux romains ils coupaient les 
arbres pour faire des croix. 
 

Ce n’est que lorsque les enfants d’Israël 
reviennent que le pays refleurit, car cette terre est 
l’épouse d’Israël : 
 

Esaïe 62/4 : On ne te nommera plus délaissée, On ne 
nommera plus ta terre désolation; Mais on t’appellera mon 
plaisir en elle, Et l’on appellera ta terre épouse; Car l’Eternel 
met son plaisir en toi, Et ta terre aura un époux. 
 

 
 

Nous comprenons donc qu’il est impossible que 
l’Eternel puisse partager sa terre avec un esprit 
territorial étranger à son royaume. Elohim ne peut 
pas admettre que sur une partie de Jérusalem il 
puisse y avoir un « prince de ce monde » installé.  
 

Or, c’est exactement ce que veulent faire les 
grands de ce monde pour, soit-disant, « établir la 
paix ». Si l’Eternel fait revenir son peuple, c’est 
pour lui donner la totalité de sa terre et que 
Yeshoua HaMashiah en soit la seule autorité. 
 

Les puissants de ce monde sont donc inspirés par 
le « Prince de ce monde » et ne sont que ses 
obligés. Ils sont d’ailleurs dans un brouillard de 
plus en plus épais. 
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Nous assistons donc au plus grand combat 
spirituel de tous les temps, après bien sûr le 
sacrifice de Yeshoua sur la croix. 
 

Lorsque Yeshoua est mort sur la croix, la terre a 
tremblé et le ciel s’est obscurcit. Il en sera de 
même lors de la dernière bataille appelée  
 « Har Megido », car toutes les forces 

de l’enfer vont essayer d’empêcher le Mashiah de 
revenir et de prendre le contrôle de la terre 
d’Israël et particulièrement de Jérusalem. 
 

Un temps de folies 
 

 
 

Le projet de l’humanité est évidemment propulsé 
par les forces démoniaques et l’Eternel va laisser 
faire un temps, de manière à ce que la coupe du 
jugement soit pleine. 
 

L’Eternel ne juge pas sur des suspicions, mais sur 
des faits. Il est « lent à la colère », ce qui veut dire 
que celle-ci ne se déclenchera que lorsque 
l’humanité dépassera les limites qu’il a fixées, on 
appelle ça « la coupe est pleine ». Mais avant 
cela, les hommes ont beau jeu de faire tout ce 
qu’ils veulent, se moquant complètement des 
Ecritures et de l’Eternel. 
 

Beaucoup de gens, ainsi que des nations, 
confondent la patience de l’Eternel avec son 

approbation ! 
 

C’est ainsi que la folie monte sur terre, tous les 
gens sensés s’en rendent compte. Comme on dit 
communément « on marche sur la tête », et les 
problèmes deviennent inextricables, parce que 
toutes les limites scientifiques, techniques, 
morales, et spirituelles sont franchies sans le 
moindre souci. On ne se pose même pas la 
question…l’humanité se dit et se croit libre ! 
 

Ps 2/1-4 : Pourquoi ce tumulte parmi les nations, Ces vaines 
pensées parmi les peuples? 2  Pourquoi les rois de la terre 
se soulèvent-ils Et les princes se liguent-ils avec eux Contre 
l’Eternel et contre son oint ? 3 Brisons leurs liens, 
Délivrons-nous de leurs chaînes! 4  Celui qui siège dans 
les cieux rit, Adonaï se moque d’eux. 
 

Rappelons que toute liberté est nécessairement 
contenue dans des limites, s’il n’y a plus de limites 
on court à la catastrophe. J’aime cette image du 
Rav Benchetrit : 

La liberté ne s’envisage qu’entre deux limites, 
il faut accepter les limites. Par exemple, si tu te 

jettes du 100ème étage croyant que tu es libre 
comme un oiseau, Elohim te dit :  

« A tout de suite… » 
 

Une limite franchie 
 

Vouloir partager la terre d’Israël est une limite qui, 
lorsqu’elle sera franchie définitivement et que le 
monde aura officialisé les choses, va certainement 
entrainer le jugement d’Elohim sur les nations. 
 

L’ennemi s’en moque complètement et il sait bien 
ce qu’il a fait en propulsant le « peuple 
palestinien » en Israël pour tenter de partager le 
gouvernement de cette terre privée. Comme on dit 
vulgairement : « il a mis son pied dans la porte ». 
 

Je ne suis pas ici en train de mépriser les 
personnes qui forment le « peuple palestinien », 
ces gens ont le droit de vivre autant que les autres 
et ils souffrent d’ailleurs beaucoup, notamment à 
cause de leurs chefs extrémistes. Mais « le temps 
des nations » est terminé, ce qui veut dire que 
Jérusalem et la terre promise doivent revenir aux 
fils d’Israël. 
 

Luc 21/24 : Ils tomberont sous le tranchant de l’épée, ils 
seront emmenés captifs parmi toutes les nations, et 
Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations, jusqu’à 
ce que les temps des nations soient accomplis. 
 

La cohabitation existera 
 

Bien entendu, soyons rassurés, lorsque le 
Seigneur régnera, les fils d’Ismaël et d’autres 
peuples pourront cohabiter en Israël, mais sous le 
gouvernement de Yeshoua HaMashiah. Ce sera 
le véritable Shalom ! 
 

La prophétie de  Yo’El (Joël) 
 

La Parole donnée par le prophète Joël et très 
intéressante car elle donne le programme des 
évènements autour du partage de la terre d’Israël 
et du jugement des nations.  
 

Ce prophète est le second des 12 « petits 
prophètes », il est très difficile de déterminer à 
quelle époque il a vécu. Cependant sa prophétie 
parle de la fin des temps. (Yo’El ch4 dans la version 

hébraïque) 
 

Le retour des captifs  
 

Joël 3/1-3 : Car voici, en ces jours, en ce temps-là, Quand 
je ramènerai les captifs de Juda et de Jérusalem, 2  Je 
rassemblerai toutes les nations, Et je les ferai descendre 
dans la vallée de Josaphat; Là, j’entrerai en jugement avec 
elles, Au sujet de mon peuple, d’Israël, mon héritage, 
Qu’elles ont dispersé parmi les nations, Et au sujet de mon 
pays qu’elles se sont partagé. 3  Ils ont tiré mon peuple au 
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sort; Ils ont donné le jeune garçon pour une prostituée, Ils 
ont vendu la jeune fille pour du vin, et ils ont bu.  
 

Le jugement des nations est annoncé pour deux 
motifs : 
 

 La dispersion et les souffrances infligées aux fils d’Israël, 

 Le partage de la terre d’Israël. 
 

Josaphat était un roi juste de Juda. L’expression 
traduite par « Vallée de Josaphat » se dit en 

hébreu :  « ‘et-‘emeq 

Yehoshafat ». Pour comprendre ce que cette 
expression représente il faut décomposer les 
mots. 
 

 « Yehoshafat » est formé d’une partie du Nom 

imprononçable de l’Eternel  et de la racine  
(Shafat) qui signifie : « juger, gouverner ». Par exemple, 
le « livre des juges » aurait pu s’appeler le « livre des 
gouverneurs », car c’est ce qu’ils étaient. 

 

 « ‘Et-‘emeq » est composé du COD suivi de la racine 
 (‘Emeq) qui signifie « Vallée ». Avec cette racine 

on forme également le mot  (‘Amaq) qui veut 

dire : « être profond ». 
 

En résumé cette expression signifie que l’Eternel 
fera un profond jugement, ce qui veut dire que 
tous les dossiers des nations relatifs à leurs 
comportements vis-à-vis d’Israël seront étudiés et 
jugés en conséquence. C’est encore la loi des 
semailles et des récoltes… 
 

 
 

L’expression hébraïque traduite par : « Et au sujet 
de mon pays qu’elles se sont partagé » est : 

קוּ׃ ֵּֽ י חִל   qui peut (ve’et ‘aretsi hileqou) וְאֶת־אַרְצִִ֖

encore se traduire par « et Ma terre qu’elles (les 
nations) ont divisée ». 
 

Nous savons que depuis qu’Israël était en exil, la 
terre d’Elohim, et surtout Jérusalem, était occupée 
par les nations. La différence avec notre époque, 
c’est que le retour d’Israël est bien avancé, le 
pays a été officiellement créé, ce n’est plus l’exil. 

Par conséquent la terre doit revenir à Israël pour 
accomplir la prophétie. Or, les nations veulent 
partager cette terre en deux états… 
 

La racine  (Halaq) utilisée ici signifie : 

« Diviser, partager, piller, allouer, répartir, 
distribuer ». Elle est conjuguée à la forme Pi’el qui 
est une forme « intensive », ce qui montre 
l’exigence pressante des nations. Celles-ci veulent 
imposer à Israël un état Palestinien officiel avec 
comme capitale, Jérusalem. 
 

Nous voyons dans ce texte que l’Eternel n’est 
absolument pas d’accord avec cette démarche 
qui, en conséquence, va entrainer un jugement 
profond des nations. 
 

L’Eternel parle aux nations voisines d’Israël 
 

Joël 3/4-8 : Que me voulez-vous, Tyr et Sidon, Et vous tous, 
districts des Philistins? Voulez-vous tirer vengeance de moi? 
Si vous voulez vous venger, Je ferai bien vite retomber votre 
vengeance sur vos têtes. 5  Vous avez pris mon argent mon 
or; Et ce que j’avais de plus précieux et de plus beau, Vous 
l’avez emporté dans vos temples. 6  Vous avez vendu les 
enfants de Juda et de Jérusalem aux enfants de Javan, Afin 
de les éloigner de leur territoire. 7  Voici, je les ferai revenir 
du lieu où vous les avez vendus, Et je ferai retomber votre 
vengeance sur vos têtes. 8  Je vendrai vos fils et vos filles 
aux enfants de Juda, Et ils les vendront aux Sabéens, nation 
lointaine; Car l’Eternel a parlé. 
 

Le Seigneur s’adresse aux voisins d’Israël, 
notamment aux districts des Philistins, c'est-à-dire 
Gaza et au Liban représenté par Tyr et Sidon. 
 

Bien vite leur vengeance retombera sur eux, c’est 
la loi des semailles et des récoltes encore 
appliquée. 
 

Préparez la guerre 
 

Joël 3/9-12 : Publiez ces choses parmi les nations ! 
Préparez la guerre! Réveillez les héros ! Qu’ils s’approchent, 
qu’ils montent, Tous les hommes de guerre! 10  De vos 
hoyaux forgez des épées, Et de vos serpes des lances! Que 
le faible dise: Je suis fort ! 11  Hâtez-vous et venez, vous 
toutes, nations d’alentour, Et rassemblez-vous! Là, ô 
Eternel, fais descendre tes héros! 12  Que les nations se 
réveillent, et qu’elles montent Vers la vallée de Josaphat! 
Car là je siégerai pour juger toutes les nations d’alentour.  
 

Il s’agit bien d’une guerre. Rachi explique : 
« Préparez la guerre, si vous pouvez combattre 
contre moi ». Les nations seront assemblées pour 
le profond jugement, car la moisson est mûre et le 
pressoir plein. Cela signifie que la coupe est 
pleine et celui qui va pratiquer ce jugement n’est 
autre que Yeshoua HaMashiah selon le texte de 
Matt 25/31-46. 
 

C’est le temps de la moisson 
 

Joël 3/13 : Saisissez la faucille, Car la moisson est mûre ! 
Venez, foulez, Car le pressoir est plein, Les cuves regorgent 
! Car grande est leur méchanceté,  
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Et l’un des vieillards me dit : Ne pleure point; voici, 

le lion de la tribu de Juda, le rejeton de David, a 
vaincu pour ouvrir le livre et ses sept sceaux. 

Apoc 5/5 

 

On peut rapprocher ce texte d’Esaïe 63 et Apoc 
14 : 
 

Es 63/1-4 : Qui est celui-ci qui vient d’Edom, De Botsra, en 
vêtements rouges, En habits éclatants, Et se redressant 
avec fierté dans la plénitude de sa force ? C’est moi qui ai 
promis le salut, qui ai le pouvoir de délivrer. 2  Pourquoi tes 
habits sont-ils rouges, Et tes vêtements comme les 
vêtements de celui qui foule dans la cuve ? 3  J’ai été seul à 
fouler au pressoir, Et nul homme d’entre les peuples n’était 
avec moi; Je les ai foulés dans ma colère, Je les ai écrasés 
dans ma fureur; Leur sang a jailli sur mes vêtements, Et j’ai 
souillé tous mes habits. 4  Car un jour de vengeance était 
dans mon coeur, et l’année de mes rachetés est venue. 
 

Apoc 14/19 : Et l’ange jeta sa faucille sur la terre. Et il 
vendangea la vigne de la terre, et jeta la vendange dans la 
grande cuve de la colère d’Elohim. 
 

Le jugement des nations, le jour de l’Eternel 
 

Joël 3/14-16a : C’est une multitude, une multitude, Dans la 
vallée du jugement; Car le jour de l’Eternel est proche, Dans 
la vallée du jugement. 15 Le soleil et la lune s’obscurcissent, 
Et les étoiles retirent leur éclat. 16  De Sion l’Eternel rugit, De 
Jérusalem il fait entendre sa voix; Les cieux et la terre sont 
ébranlés.  
 

Les cieux et la terre sont ébranlés, ce qui signifie 
la chute des puissants et les catastrophes 
naturelles annoncées, le monde vacille. 
Jérusalem ville Sainte, un refuge pour Israël 
 

Joël 3/16b-17 : Mais l’Eternel est un refuge pour son 
peuple, Un abri pour les enfants d’Israël. 17  Et vous saurez 
que je suis l’Eternel, votre Dieu, Résidant à Sion, ma sainte 
montagne. Jérusalem sera sainte, Et les étrangers n’y 
passeront plus. 
 

Enfin Jérusalem retrouve sa place de ville Sainte 
pour l’Eternel, ville mise à part. Aucun étranger n’y 
passera, cela signifie qu’aucune personne 
étrangère à l’Eternel ne pourra y venir. 
 

Conclusion 
 

Qu’on le veuille ou non, l’Eternel a tout écrit 
d’avance. Même si la solution à deux états mettra 
peut-être du temps pour être effective, il semble 
bien que les grands de ce monde nous y 
conduisent. 
 

Ouvrons nos yeux et ne soyons pas naïfs, les 
évènements seront difficiles, mais Yeshoua 
HaMashiah triomphera, il est le lion de Juda. 
 

 
 
 
 
 


